

# Die Lösung?

2017 hat die Schweizer Bevölkerung die Energiestrategie 2050 angenommen. Diese umfasst folgende drei Massnahmen:

Der Energieverbrauch soll gesenkt werden.



Erneuerbare Energie soll stärker gefördert werden.



Es dürfen keine neuen Kernkraftwerke gebaut werden.



Die Schweiz ist ein föderalistischer Staat. Das bedeutet, dass die Aufgaben zwischen dem Bund und den Kantonen aufgeteilt sind. Die Kantone sind in vielen Bereichen selbstständig. Trotzdem kann der Bund Regeln machen, wie sie eine Aufgabe umsetzen müssen. Mehr zum Föderalismus findest du [hier](#)\*

Auch die Umsetzung der Energiestrategie 2050 betrifft Bereiche, für welche die Kantone zuständig sind. An verschiedenen Stellen im Gesetz sind darum direkt die Kantone angesprochen. Es steht beispielsweise «Die Kantone sorgen dafür, dass...».

## Aufgabe

Ihr erarbeitet eine Massnahme für euren Kanton, wie die Schweiz eines der drei Ziele erreichen könnte

- Sammelt auf einem Blatt möglichst viele Ideen für Massnahmen.
- Entscheidet euch für eine Massnahme.
- Konkretisiert diese Massnahme. Was macht der Kanton? Was soll erreicht werden? Wie kann dadurch CO<sub>2</sub> eingespart werden?
- Erstellt eine Liste: Was sind die Vor- und die Nachteile dieser Massnahme?

Für diese Aufgabe habt ihr 30 Minuten Zeit. Ihr kommt danach in anderen Gruppen zusammen. Jede/-r von euch stellt die Massnahme in einer anderen Gruppe vor. Jede/-r soll die Massnahme also erklären können. Am Schluss werden die Massnahmen in der Klasse vorgestellt und diskutiert.

\*: <https://www.youtube.com/watch?v=ijcx5BFi3a4&t=1s>